
Haben, sein en werden. 

haben:    sein:    werden: 

ich habe    ich bin   ich werde 

du hast    du bist   du wirst 

er/sie/es hat   er/sie/es ist   er/sie/es wird 

wir haben    wir sind   wir werden 

ihr habt    ihr seid   Ihr werdet 

Sie/sie haben   Sie/sie sind   Sie/sie werden 

  

volt. dw: gehabt   volt. dw: gewesen  volt. dw: geworden 

 

 

vraagwoorden: 

Wer (wie) 

Wie (hoe) 

Was (wat) 

Wo (waar) 

Wann     (wanneer) 

Warum/wieso/weshalb  (waarom) 

Welche    (welke) 

Woher    (waarnaartoe) 

Wohin    (waarvandaan) 

 

 

 

 



Sterke werkwoorden  

a word ä   e word i    e word ie 

ich fahre    ich spreche    ich lese 

du fährst   du sprichst    du liest 

er/sie/es fährt  er/sie/es spricht   er/sie/es liest 

wir fahren   wir sprechen   wir lesen 

ihr fahrt   ihr sprecht    ihr lest 

Sie/sie fahren  Sie/sie sprechen   Sie/sie lesen 

 

E in de stam kort uitgesproken (sprechen) 

e → i  

 E in de stam lang uitgesproken (lesen) 

e → ie 

 

Sterke werkwoorden veranderen in de du- er/sie/es vorm 

Uitzondering: 

geben→du gibst/er gibt 

nehmen → du nimmst/ er nimmt (geen h) 

 

Gefeliciteerd. Het kan erger. Hier meer uitzonderingen: 

Stam eindigt d/t (halten)  

Du hältst 

Essen: 

• du isst 

• er/sie/es isst  

 



halten  houden 

raten   aanraden 

fahren  rijden 

fallen   vallen/onderuitgaan 

schlafen  slapen 

schlagen  slaan 

tragen  dragen 

einladen  uitnodigen 

 

essen   eten 

nehmen  nemen 

sehen   zien 

geben  geven 

helfen  helpen 

empfehlen  aanbevelen/adviseren 

sprechen  spreken 

werfen  werpen 

bewerben  van toepassing zijn 

sterben  sterven 

treffen  tegenkomen, treffen 

(auf)treten  optreden 

 

 

 

 

 



3e naamval:      4e naamval 

mit   met    durch   door 

nach   na    für   voor 

bei   bij    ohne   zonder 

seit   sinds    um   om 

von   van    gegen   tegen 

zu   naar 

aus   uit 

außer   behalve 

gegenuber   tegenover 

 

 

mein, dein, sein, ihr, unser, euer, ihr, ihr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



wollen   müssen   können 

ich will   ich muss   ich kann 

du willst   du musst   du kannst 

er/sie/es will  er/sie/es muss  er/sie/es kann 

wir wollen   wir müssen   wir können 

ihr wollt   ihr müsst   ihr könnt 

sie/Sie wollen  sie/Sie müssen  sie/Sie können 

 

 

mögen   dürfen   wissen 

ich mag   ich darf   ich weiß 

du magst   du darfst   du weißt  

er/sie/es mag  er/sie/es darf  er/sie/es weiß  

wir mögen   wir dürfen   wir wissen 

ihr mögt   ihr dürft   ihr wisst 

sie/Sie mögen   sie/Sie dürfen   sie/Sie wissen 

 

 

können   wollen   müssen  

ich konnte   ich wollte   ich musste 

du konntest   du wolltest   du musstest 

er/sie/es konnte  er/sie/es wollte  er/sie/es musste 

wir konnten   wir wollten    wir mussten 

ihr konntet   ihr wolltet   ihr musstet  

sie/Sie konnten  sie/Sie wollten   sie/Sie mussten 

 

(willen)   (moeten/noodzaak) (kunnen) 

(houden van/lusten) (mogen)   (weten) 



dürfen  

ich durfte 

du durftest 

er/sie/es durfte 

wir durften 

ihr durftet 

sie/Sie durften 


